
8広報にっこう

令
和
５
年
度
「
学
校
運
営
協
議
会
」
の
活
動
の
様
子

　委員の皆さんに、教育委員会から任
命書を渡しました。「よろしくお願い
します！」

　まずは互いをよく知り、仲良くなる
ことから始めました。みんなで知恵を
出し合ったり、活発な議論をしたりす
るために、とても大事なことです。

　第１回会議では、それぞれの学校長
が学校運営の基本方針を説明しまし
た。学校教育目標の実現に向けて、「め
ざす児童・生徒像」や「めざす学校像」
などを、映像などを活用しながら伝え
ました。
　それぞれの学校において「コミュニ
ケーション力」や「思考力」など、子
どもたちに育てたい資質能力を委員の
皆さんと共有する時間となりました。
　質疑をしたり、感想を共有しあった
りして理解を深めた後、協議会の承認
をもらいました。
　また、学校運営について、必要なこ
となどが話し合われました。

参加した委員の声

・学校運営の細かなところまで教えてもらえてよかったです。困っていることが
��あったら私たちに声を掛けてください。
・会議を通して学校を身近に感じることができました。

　
令
和
５
年
度
か
ら
、
市
内
の
全
小
中
学

校
に
「
学
校
運
営
協
議
会
」
制
度
を
導
入

し
ま
し
た
。

学
校
運
営
協
議
会
っ
て
な
に
？

　
学
校
運
営
協
議
会（
以
下
、
協
議
会
）は
、

「
地
方
教
育
行
政
の
組
織
及
び
運
営
に
関

す
る
法
律
」
に
基
づ
き
、
保
護
者
や
地
域

住
民
・
地
域
学
校
協
働
活
動
推
進
員
※

（
地
域
コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
タ
ー
）・
団
体
関
係

者
・
学
校
教
職
員
な
ど
、
さ
ま
ざ
ま
な
立

場
の
方
か
ら
教
育
委
員
会
に
よ
り
任
命
さ

れ
た
委
員
が
、
一
定
の
権
限
を
も
っ
て
学

校
の
運
営
と
そ
の
た
め
に
必
要
な
支
援
に

つ
い
て
協
議
す
る
合
議
制
の
機
関
で
す
。

　
未
来
を
担
う
子
ど
も
た
ち
を
中
心
に
据

え
た
、
学
校
運
営
や
地
域
に
つ
い
て
の
話

し
合
い
を
通
じ
て
、
学
校
と
地
域
の
人
の

つ
な
が
り
が
さ
ら
に
強
く
な
る
こ
と
が
期

待
さ
れ
て
い
ま
す
。

※
地
域
学
校
協
働
活
動
推
進
員
…
学
校
と

学
校
支
援
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
な
ど
の
地
域
の

方
々
を
つ
な
ぐ
コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
タ
ー
。
市

内
す
べ
て
の
小
中
学
校
に
配
置
さ
れ
て
お

り
、
今
後
も
、
地
域
の
窓
口
と
し
て
、
連

携
に
関
す
る
情
報
収
集
や
情
報
提
供
・
連

～
地
域
の
よ
り
よ
い
つ
な
が
り
を
、
未
来
に
つ
な
ぐ
た
め
に
～

 　
　
「
学
校
運
営
協
議
会
」
が
動
き
始
め
ま
し
た
！

　

く
わ
し
く
は　
生
涯
学
習
課　
生
涯
学
習
係　
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２
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初めての会議　〜第１回学校運営協議会の様子〜 １



参加した委員・教職員の声

・先生方とお会いし、楽しく話ができました。子どもたちはすてきな先生たちから学ぶことができて幸せだと思います。
・最初は緊張しましたが、委員の方と話すことができ、地域の方とも結びつきが強くなったように感じます。

　さらに、学校や地域での活動について、みんな
で知恵を出し合いました。学校が統廃合となる地
域では、「わたしたちが願う地域の未来の姿」「子
どもたちに残してあげたいもの・伝え続けたいも
の」をテーマに、委員の皆さんで地域を考える話
し合いなども行われました。

　

今
回
紹
介
し
た
活
動
は
ほ
ん
の
一

例
で
す
。
各
地
域
や
学
校
で
の
こ
れ
ま

で
の
取
り
組
み
を
大
切
に
し
な
が
ら
、

地
域
の
実
情
に
合
わ
せ
て
活
動
を
続

け
て
い
き
ま
す
。

　

こ
れ
ま
で
の
、
学
校
支
援
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
活
動
や
地
域
で
の
活
動
で

培
っ
て
き
た
「
地
域
の
方
々
の
つ
な
が

り
」
を
も
と
に
、
よ
り
多
く
の
市
民
の

皆
さ
ん
に
、
子
ど
も
た
ち
や
学
校
に
関

わ
っ
て
も
ら
う
こ
と
で
、
地
域
の
未
来

を
担
う
人
材
の
育
成
、
そ
し
て
、
元
気

い
っ
ぱ
い
の
地
域
を
目
指
し
ま
す
。
こ

れ
か
ら
も
、
地

域
の
皆
さ
ん
の

理
解
と
協
力
を

よ
ろ
し
く
お
願

い
し
ま
す
。

日光市学校運営協議会リーフレット
もぜひ見てください！

絡
調
整
な
ど
、
地
域
と
学
校
が
連
携
、
協

力
し
て
い
く
活
動
を
推
進
す
る
役
割
を

担
っ
て
い
る
。

令
和
５
年
度
の
活
動

　
令
和
５
年
度
、
各
校
の
協
議
会
で
は
、

委
員
の
方
々
が
集
ま
り
、
会
議
が
開
催
さ

れ
ま
し
た
。
ま
た
、
協
議
会
で
の
話
し
合

い
を
も
と
に
、
各
学
校
や
各
地
域
で
大
人

と
子
ど
も
が
一
緒
に
な
っ
て
活
動
す
る

「
地
域
学
校
協
働
活
動
」
が
実
施
さ
れ
た

と
こ
ろ
も
あ
り
ま
す
。
今
回
は
、
会
議
の

様
子
な
ど
を
紹
介
し
ま
す
。

２

３

　委員が学校や子どもたちのことについて、さら
に理解を深めるために、学校教職員と仲良くなる
場や話し合う場を持つ協議会もあります。
　学校にはどのような先生たちがいるのか、地域
の様子はどうなのかなど、互いをよく知ることが
できる有意義な時間になりました。

年度半ばの会議　〜年度途中の会議の様子〜

　１年を通して行ってきた学校運営や地域
学校協働活動を評価し、取り組みについて
改善を図り、次年度の計画に反映させてい
きます。また、協議会の運営についても振
り返りを行い、次年度に生かしていきます。

年度まとめの会議
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